
 

 
 

Les membre de l’ASA doivent voter. Quel est notre avis ? 

Mais il faut mettre les choses dans le contexte : quel est l’avis du gouvernement ? 

 

 

 

Tous les services de l'Etat (DDTM, DREAL) et l'administration décentralisée 

(département, région, agence de l'eau …) nous poussent dans notre région à passer  

  



 

au gravitaire. 

 
Le gouvernement essaye d’avoir une vision globale de la Gestion de l'eau : 

agriculture,  

écologie,  

sinistres (les crues ne sont plus arrêtées si les plantes de rives sont mortes)…  

et d’anticiper sur les problématiques de demain (baisse des niveaux des rivières et 

besoins en irrigation en hausse).  

On a le droit de ne pas être d’accord avec le Gouvernement. Mais… 

 

Mais ils ont une politique de la carotte et du bâton, en visant notre portefeuille. Le 

Gouvernement nous pousse dans une direction. 



 

Comparons les 2 scénarios sur les années à venir :  

 

 

 

Lâchure : « Évacuation contrôlée ou forcée d'eau stockée dans un barrage réservoir » 

SEM : Société des Eaux de Marseille est le gestionnaire du Canal de Marseille pour le 

compte de la Métropole AMP 

 



 

 

 

On ne connaît pas l’avenir mais à la place de la SEM que choisiriez-vous ? un risque 

d’amende ou un profit ? 

 

 

 

Le passage sous pression n'est pas exempt d'inconvénients 



 

S’il faut assumer les travaux d’entretien des canaux, la réfection des ouvrages d’art 

sans subvention : 

 

Je pense que les coûts ne sont pas en défaveur du sous-pression. 

A noter que le scénario « actuel » présenté diapo 25 en séance est un scénario 

temporaire où l'ASA a choisit de limiter les coûts d’entretien en prévision du passage 

sous pression. Ce n’est pas représentatif des années à venir si l’on reste en gravitaire.

 



 

 

 

A noter que si l’on refuse maintenant les subventions qui nous ont été accordées  

alors nous serons barrés de la liste pour de nombreuses années car toutes les 

administrations ont passé du temps et des efforts pour valider ces subventions. 

 

Personnellement je regretterai la disparition de ces canaux, de ces petits écosystèmes 

plein de vie et de fraîcheur 

mais je sais que des canaux à secs en période de sècheresse n’ont aucun intérêt, 

d’autant plus si on paye le prix fort de leur entretien. 

 


